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École Maurice-Lavallée
Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe
Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

Publireportage - Conseil scolaire Centre-Nord
LA ROBOTIQUE, UN CHOIX PRATIQUE

LF : Comment ta passion 
pour la robotique a-t-elle 
commencé ? 

CH : C’était durant l’été au 
Québec, il y avait un camp 
de Lego pour les jeunes. 
Ma mère m’y a inscrit et j’ai 
pu construire mes premiers 
robots avec d’autres jeunes.  

LF : Une fois en Alberta, 
est-ce que ça a été facile 
de continuer à pratiquer la 
robotique ?

CH : Oui, quand j’ai vu 
que l’école Joseph Moreau 
offrait ce programme, je l’ai 
pris immédiatement. J’ai 
vu également que c’était 
les mêmes robots que ceux 
utilisés  au Québec.

 
LF : Aujourd’hui, qu’est-ce 
que la robotique et le fait 
de faire partie d’une équipe 
t’ont enseigné ?

CH : J’ai appris à faire de 
la construction avec des 
matériaux, à les manier 
et à faire aussi de la 
programmation avec des 
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ordinateurs. Tout ce qu’on 
entreprend en robotique, 
il faut y mettre tous nos 
efforts, sinon ça ne marche 
pas. L’effort compte pour 
beaucoup dans tout cet 
apprentissage. 

 
 

LF : Pratiquer la robotique, 
est-ce en lien avec vos 
cours ?

CH : Oui, la construction 
et la soudure sont en lien 
avec les sciences physiques 
et les mathématiques. 
Par exemple, quand on 
va mesurer les pièces 
du robot, on coupe  de 
l’aluminium et on doit 
mesurer les dimensions et 
les circonférences. 

 
LF : As-tu toujours trouvé la 
robotique facile ?

CH : Cette année, la 
programmation c’est 
quelque chose de nouveau 
pour moi, donc c’est un 
peu difficile au début. Mais 

c’est quelque chose que l’on 
apprend. La construction, 
c’est juste mesurer, couper 
et assembler des pièces 
ensemble. 

 
LF : Qu’est ce que tu 
as trouvé facile et plus 
difficile ? 

CH : La construction c’est 
plus facile, car les objets 
sont justes devant toi et 
tu veux juste les manier. 
C’est quelque chose de 
très physique. Alors que 
la programmation, c’est 
beaucoup plus abstrait, 
plus théorique, il faut que 
cela soit pensé. On fait des 
calculs, on fait de l’algèbre 
aussi, on change les valeurs 
avec un nom.  

 
LF : As-tu participé à 
beaucoup de compétition 
jusqu’à maintenant ?

CH : Il y a une compétition 
chaque année à Edmonton. 
Il y a aussi des petites 
prestations pour montrer ce 
que l’on fait. On essaye de 
recruter du monde et montrer 

ce que l’on est capable de 
faire.

 
LF : Le championnat 
mondial de robotique arrive 
à grands pas, as-tu des 
attentes particulières ?

CH : Le niveau des États-
Unis est vraiment bon. Je 
veux vraiment constater la 
différence entre eux et nous. 
Comment ça va se passer? 
Et puis découvrir les autres 
compétiteurs d’autres pays.  

 
LF : Que veux-tu faire plus 
tard?

CH : Je veux devenir infirmier

 
LF : Penses-tu que la 
robotique pourra t‘aider pour 
ta carrière professionnelle et 
celle d’autres jeunes ?

CH : Oui, ça permet 
d’acquérir de l’expérience. 
J’ai pu toucher à différents 
domaines, notamment 
avec des matériaux, de la 
programmation. On apprend 
à passer de la théorie à la 
pratique.

Chih-Hung Wu, âgé de 17 ans, fait partie de l’équipe de robotique Helios 5009. C’est à l’âge de 7-8 ans, au 
Québec, que le jeune homme fait ses débuts dans ce domaine et deviendra un féru de robotique. En 2014-
2015, ce passioné de technologie déménage avec sa famille, direction l’Alberta. Loin d’abandonner sa 
passion, Chih-Hung s’inscrit dès son arrivée à l’école Joseph-Moreau dans le cadre du First Lego League 
(FLL) durant une année. Peu d’écoles de la province offrent alors ce type de programme. Plus tard, il 
s’inscrit au First Tech Challenge (FTC), destiné aux plus expérimentés, offert à l’école Maurice-Lavallée 
pour les élèves de cette école et de l’école Michaëlle-Jean. Le 17 avril prochain, Chih-Hung s’apprêtera à 
se rendre à Houston pour le championnat mondial de robotique, afin de défendre les couleurs du Canada. 
L’équipe en profitera pour visiter la NASA.
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École Gabrielle-Roy
Edmonton

La journée des jeunes mentors, par Jade Kelford

Le 21 avril, certains jeunes des écoles francophones sont venus à La Cité 
francophone pour la journée des jeunes mentors. C’est le Projet ESPOIR 
qui a organisé la journée. Il y avait des ateliers de zumba et des pièces de 
théâtre que d’autres élèves ont présentés. L’une des pièces était Seul dans 
ma tête. Elle a été présentée par Jade Kelford, Ellijah Webonga-Minto, 
Godbless Richard et Evan Wilson. Le thème porte sur l'intimidation. Nous 
avons travaillé pendant un mois pour préparer cette pièce.
Le jardinage

À l’école Gabrielle-Roy, certains élèves de la 8e année ont construit des 
bacs de jardinage pendant quelques semaines dans le cadre d’un projet 
en mathématiques. Ils sont dans le programme “M.A.N” (mise à niveau). 
Les 8e années construisent les bacs, puis les jeunes de la maternelle à la 
6e année vont planter des légumes pour le CEPP. Le CEPP est la garderie 
de l'école. Cet été, les enfants de la garderie vont prendre soin des 
légumes. Les 8e années ont étudié le volume et les proportions pour 
fabriquer les bacs, sous la direction de Mme Mathilde. Les élèves devaient 
apprendre comment utiliser une perceuse. Elligah Webonga a mentionné 
que “le projet est difficile, mais amusant”. Jade Kelford est contente de sa 
participation et a dit que “ce projet est une bonne idée et que nous, 
comme communauté scolaire, devrions faire plus de choses comme cela”. 
Le participants au programme M.A.N iront faire des présentations à 
l’élémentaire à propos de cette construction. Merci à Mme Mathilde!

École des Fondateurs
Camrose

Nos activités du printemps

La prématernelle Les Aventuriers a célébré le début du 
printemps en faisant un bricolage pour jouer dans le vent. 
Les enfants sont très contents de ne plus devoir porter leurs 
habits de neige! Notre classe de maternelle/1re année a 
gagné un prix, le « best classroom music K-3 » lors du Festival 
de musique de Camrose. Un beau gros merci à Mme 
Joy-Anne d'avoir si bien préparé nos groupes. Les élèves 

Aussi, tous les élèves de l'École des Fondateurs ont visité le 
Parc provincial Lac Miquelon pour apprendre les cycles de vie 
des insectes et pour suivre un cours sur l’étude des insectes. 
Ils ont même été capables d'attraper des insectes dans l’eau 

Nos élèves de 4-5 et 6e on aussi fait du géocaching. Au 
printemps, c’est également le temps de l'année pour les 
cours de natation; les élèves s'en donnent à cœur joie! Finale-
ment, d’ici juin, il y aura beaucoup d’autres activités à l’école 

École Père-Lacombe
Edmonton

On construit avec les sciences!

Les élèves de 3e année de l’école Père Lacombe  ont participé à un 
atelier  de  « Hands on Science » sous le thème de la construction.  Ils 
ont travaillé en équipes pour  construire 4 différents types de ponts 
avec des matériaux divers. Les sciences ont tellement plus de sens 
quand on peut expérimenter en mettant à l’essai nos hypothèses! 

Merci Mme Rachelle, par Véronique Côté, enseignante de maternelle

J'aimerais prendre le temps de remercier Madame Rachelle, une 
aide-élève de l'école Boréale, qui est venue passer deux journées 
complètes dans ma classe de maternelle et ce, de son plein gré. Elle 
test venue pour voir Ava, une élève de l'école francophone à Fort 
McMurray, afin de l'aider à s'adapter à son nouveau milieu d'appren-
tissage. Ava a beaucoup apprécié sa présence.

Le Club Rafiki

Le Club Rafiki à l’école Père-Lacombe est un club d’élèves qui s’allie 
pour faire une différence positive dans le monde. En début d’année, 
huit élèves du club ont participé à WE DAY à Calgary, où ils ont été 
inspiré à entreprendre des actions locales et des actions mondiales. 
Avant Noël, le club a choisi d’aider le Hope Mission à Edmonton. 
Chaque membre a cuisiné des biscuits pour les vendre aux élèves de 
l’école. Ils ont réussi à amasser plus que 300$. En revenant des 
vacances, le Club Rafiki voulait éduquer les jeunes de l’école sur 
l’importance d’avoir une vie active et de faire de l’activité physique au 
quotidien. Ils ont préparé des annonces pour chaque matin à l’inter-
phone pendant deux semaines, indiquant un fait intéressant en lien 
avec l’activité physique, ainsi qu’une idée d’activité physique à essayer. 
Présentement, le club se penche sur une action mondiale afin d’aider 
des gens dans un autre pays. Le club a choisi d’aider en Inde en 
achetant des chèvres pour des villages avec de l’argent amassé. 
Chaque chèvre coute 50$ et elles sont utiles parce qu’elles produisent 
du lait qu’une famille peut transformer en fromage et ensuite le 
vendre au marché. Présentement, les élèves organisent leur plus grand 
évènement : une vente de garage à l’école Père-Lacombe le samedi 
28 mai 2016 dès 16h. Cet évènement se passera conjointement avec 
la soirée poutine organisée par la Société des parents de l’école. On 
verra bientôt la différence qu’un groupe d’élèves dévoués peut 
accomplir!

Alexandre-Taché
St-Albert

Citadelle
Legal

Michaëlle-Jean
Edmonton

LES SCORPIONS D’ALEXANDRE-TACHÉ EN COMPÉTITION PROVINCIAL

 La dernière fin de semaine au mois de janvier, les Scorpions d’Alexandre-Taché ont 
compétitionné, pour la première fois, au 2018 FIRST Tech Challenge Alberta Championship 
à Telus World of Science à Edmonton! Ils étaient parmi 33 autres équipes de l’Alberta.  Ce 
fut une compétition incroyable pour les jeunes selon l’enseignant Sébastien L’Abbé.  Les 
élèves, Samuel Fleury, Danic Crispin, Sébastien Marleau, William Hamilton, Briley Chapman 
et Trystyn Ames ont travaillé fort à créer un robot qui était capable d’empiler des boites, 
ramasser des bijoux et récupérer des items. Le robot devrait le faire de façon autonome 
pendant le premier 30 secondes ensuite, pourrait être manipulé par une manette. Ceci a 
permis aux jeunes de collaborer, de mettre toutes leurs connaissances ensemble et d’utiliser 
leur imagination. Ce fut un défi très intéressant et excitant pour ces jeunes ingénieurs!

 Les élèves étaient émerveillés par la grandeur et la complexité de certains autres robots, mais 
ils étaient aussi étonnés de voir qu'il y avait des robots aussi simples que le leur. C’est cette 
simplicité et l'efficacité de leur robot qui ont fait en sorte qu’ils ont été capables de gagner 4 
des 5 joutes de placement le dimanche. Après avoir vite arrangé un mauvais fonctionnement 
majeur, ils ont fini 7e sur un total de 33 équipes pendant la compétition. Bravo l’équipe des 
Scorpions !! 

Le 19 décembre passé, 
les élèves de la maternelle 
ont reçu de belles tuques 
comme cadeau. Ils étaient 
définitivement prêts pour 
l’arrivée du Père Noël. Merci 
Mme Rama pour les tuques!!!

Au mois de janvier, avec les 
vagues de froid que nous 
avons connues, les élèves de 
la maternelle se sont beaucoup 
questionnés sur l’habitat des 
animaux du pôle nord. Afin de 
mieux comprendre, ils ont mis la 
main à la pâte et ont essayé de 
construire des habitats pour les 
ours polaires et les manchots. 
Un beau mélange de créativité 
d’ingéniosité!

À la fin janvier nous avons 
invité une instructrice de danse 
à venir montrer « la Salsa » 
à nos élèves du secondaire 
pour enrichir l’unité de danse 
dans leur cours d’éducation 
physique. Les amis ont tous 
bien participé.

Cette année encore, les élèves 
de la maternelle de l’école 
Citadelle ont la chance de suivre 
le programme « les Racines de 
l’empathie ». La petite Megan 
les fait rire et questionner sur 
le développement des bébés. 
Elle grandit et change si vite! 
Megan est une excellente petite 
professeure, car les élèves de 
la classe apprennent beaucoup 
avec elle!

CÉLÉBRATION DES COURS D’OPTION 10-11-12 (PAR 
FÉLIX GAGNON, ÉLÈVE DE 7E ANNÉE)

Nos élèves 7-8-9 ont vécu une expérience riche et diversifiée 
vendredi 2 février dernier. Les élèves du secondaire 2e cycle ont 
mis en place une exposition qui montrait tous les différents cours 
d'option dans le gymnase. Je suis sur que je parle pour tout le 
monde quand je dis que c'était un super succès! L'expo a commencé 
par un concours de cuisine apporté par le cour d'alimentation avec 
deux catégories: de la sauce à spaghetti avec boulettes de viande et 
des sandwichs à la crème glacée. Les gagnants du concours pour le 
spaghetti étaient Junior Rongasi, Bilane Adaweh Bahdon et Alwaleh 
Adaweh Badon. Le groupe qui a gagné pour les sandwiches à la 
crème glacée, les champions étaient Karifa Camara et Mohammed 
Dia. L'activité la plus populaire était, sans doute, le groupe de danse 
hip-hop qui ont volé toute l'attention des autres groupes pour un 
bon dix minutes avec leurs danses très impressionnantes. Pendant 
toute la durée de l’exposition, les élèves du cours de musique 
livraient une performance musicale. Les autres cours représenté 
lors de l’exposition étaient aussi intéressants : coiffure, couture, 
arts, menuiserie, espagnol. Cette école est tellement diverse qu'on 
est probablement l'école la plus unique au Canada.

OEUVRE DE NOTRE ARTISTE EN RÉSIDENCE 
(PAR FÉLIX GAGNON, ÉLÈVE DE 7E ANNÉE)

Nous avons accueillis un artiste en résidence depuis 
novembre. Pedro Rodriguez est un artiste de l'Uruguay qui 
est un bon ami de Monsieur Marc Piquette, enseignant 
d’anglais et d’art. Il prend du temps depuis qu'il est 
venu pour faire des projets avec toutes les classes pour 
mieux connaître les élèves. Son but final était de faire des 
murailles pour développer l'identité de notre école à l’aide 
des dessins des élèves. 
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École Maurice-Lavallée
Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe
Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

Boréal
Fort McMurray

La Mission
St-Albert

Notre-Dame
Edmonton

Le jeudi 21 décembre 2017, les élèves de trois écoles du Conseil scolaire Centre-
Nord se sont réunis à Servus Place pour participer à la cinquième Classique 
hivernale de hockey interscolaire. La Classique a regroupé les Incroyables de l’école 
La Mission, les Kodiaks de l’école Citadelle et les Chevaliers de l’école Ste- Jeanne 
d’Arc. Les Incroyables de l’école La Mission ont fait voir de toutes les couleurs à 
leurs adversaires. Le tout fut un grand succès. Comme une vraie joute de hockey 
professionnelle, nous avons eu une mise au jeu officiel avec comme invité spécial 
Monsieur Robert Lessard. Les élèves auront la possibilité de se reprendre au mois 
de février lors de la classique printanière à Légal ce 27 février. Bonne chance à nos 
élèves de sport-études.

Des belles activités se sont déroulées dans notre école dernièrement. Nous avons célébré la 
journée des métiers, de la langue maternelle et le mois de l’histoire des noirs.

En ce qui concerne la journée de la langue maternelle, les élèves qui parlent une langue différente 
de l’anglais et du français à la maison étaient invités à nous faire connaître leur langue. Certains 
nous ont dit quelques mots tandis que d’autres nous ont raconté des histoires dans leur langue 
maternelle. Les élèves étaient heureux de partager cela avec leurs camarades qui étaient très 
intéressés à apprendre quelques mots dans la langue de leurs amis.

Pendant la journée des métiers, nous avons accueilli Dr Apolinaire Katumba ainsi que madame 
Khady Koné, directrice de l’ACFA régionale de Wood Buffalo.  Les élèves ont eu la chance 
d’écouter les invités leur parler de leur métier et de leur poser des questions. Ils ont pu également 
jouer à un jeu pour découvrir les métiers.

Nous avons également souligné le mois de l’histoire des Noirs en offrant aux élèves intéressés la chance d’apprendre des danses provenant de pays 
africains ainsi qu’en découvrant la diversité des habits traditionnels de ces pays. Puis, ces élèves vêtus d’habits traditionnels ont dansé pour tous au son 
de l’entrainante musique africaine. Monsieur Kouamé Adié, du centre d’accueil et d’établissement, nous a fait le plaisir de venir nous parler de ce que 
représente le mois de l’histoire des noirs. Il s’est exprimé quant au patrimoine des Canadiens noirs, ceux d'hier et d'aujourd'hui, en interrogeant les enfants 
sur les membres de la communauté actuelle et de leur apport à la société, puis il a valorisé les valeurs d’ouverture, de respect et d’échange entre les gens 
des différentes cultures.

Caroline Lafleur, Enseignante de 1re année

ÇA BRASSE ENTRE LES MURS À L’ÉCOLE NOTRE-DAME !

Comme pédagogues, nous savons tous qu’il est critique de bien gérer notre horaire afin d’être 
efficace. On doit manger notre diner rapidement, on doit se presser pour faire des photocopies 
et si on est chanceux, on peut parfois se permettre le temps d’aller aux toilettes. Tout cela 
fait partie de la réalité au quotidien en enseignement. Toutefois, certains enseignants arrivent 
quand même à trouver du temps pour ceux qui sont les plus importants au sein de l’école ; 
les élèves. En 2016-17, Monsieur Thomas Choley est arrivé à l’école Notre-Dame comme 
enseignant de la cinquième année. Avec son bagage de connaissances au niveau des sports, 
notamment le soccer, il a cru sage de mettre en place une ligue de soccer intra murale. Mais 
pourquoi en ajouter à son assiette? Pour permettre aux élèves de rester à l’intérieur pendant 
les récréations lorsqu’il fait froid dehors ? Probablement pas. Pour éviter de faire ses propres 
photocopies pendant l’heure du diner ? Possiblement, mais probablement pas. En fait, la ligue 
fournit différentes occasions aux élèves. Certains s’inscrivent afin d’explorer un sport avec lequel 
ils ne sont pas familiers, certains veulent se faire valoriser hors de la salle de classe et certains 
veulent simplement socialiser et s’amuser en faisant de l’activité physique. Peu importe, le sport 
offre plusieurs avantages aux participants : c’est bon pour la santé physique, ça améliore les 
performances intellectuelles, ça permet de réduire le stress, ça crée des liens entre élèves et ça 
enseigne des valeurs éducatives. 

Mais comment est-ce que les enseignants en bénéficient? Bien, ça leur permet d’apprendre à 
connaître les élèves davantage, ça crée des liens avec les élèves hors de la salle de classe, ça 
démontre aux élèves que les enseignants sont là pour eux et, finalement, les élèves qui participent ont tendance à mieux se comporter en salle de classe.

Il va sans dire que la ligue de soccer intra murale de l’école Notre-Dame est rapidement devenue populaire parmi les élèves en 4e, 5e et 6e années, soit 
ceux qui ont l’occasion d’y participer. En raison du succès de cette ligue, ainsi qu’une demande épouvantable de la part des élèves, j’ai (Monsieur Dan 
Bois) décidé de mettre en place une ligue de hockey-maison en janvier 2018. Mais soyez aux aguets ! 

Dan Bois, Enseignant titulaire de la 4e année à l’école Notre-Dame
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Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

La Prairie
Red Deer

À la Découverte
Edmonton

CLUB DE LECTURE

Le 15 décembre dernier, cinq membres du Club de lecture sont allés rendre visite à des 
patients de l’unité de pédiatrie à l’hôpital de Red Deer.  Même si plusieurs enfants hospitalisés 
étaient en isolement, nous avons eu la chance de rencontrer une petite princesse de 5 ans 
avec sa maman.  Nous lui avons fait la lecture du livre intitulé : « Le français, c’est moi » 
écrit et illustré par des élèves du club.  L’infirmière était vraiment contente que la patiente ait 
apprécié ce moment d’apprentissage avec nous.  C’est un geste simple qui a su réchauffer le 
cœur le temps d’une histoire.  Bravo à tous les élèves qui participent à la création de livres 
au Club, vos efforts font la joie d’autres lecteurs.

VOYAGE DE SKI EN FAMILLE

Les 3 et 4 février, des élèves de la cinquième à la dixième année ainsi que leurs parents se 
sont réunis à Sunshine Village près de Banff pour une fin de semaine de ski spectaculaire. 
En arrivant samedi matin, il y avait déjà près de trente centimètres de neige fraîche et 
poudreuse. Il restait simplement à tracer nos trajectoires dans les multiples sentiers, bosses 
et sauts. Comme de raison, nous avons passé une très belle soirée en famille dégustant des 
raclettes et des fondues fabuleuses. Et ce n’est pas tout! Le lendemain, nous avons eu un 
autre dix centimètres! En tout, ce fut une fin de semaine remplie de beaux souvenirs.

NOËL À TRAVERS LE MONDE

À l’instar des autres écoles, les élèves de La Prairie ont eu droit eux aussi à leur concert de Noël. Ce dernier a eu lieu le 21 décembre passé et ce fut une 
grande réussite suivant plusieurs témoignages. Comme veut la coutume, tous les niveaux scolaires de l’école avaient préparé une chanson ou une danse 
en commençant par les élèves de la prématernelle jusqu’aux élèves du secondaire. Sans oublier de mentionner notre orchestre qui est venu rehausser le 
spectacle par de la bonne musique instrumentale comme chaque année.  Le spectacle s’est aussi distingué par la nouvelle disposition de la scène dans le 
gymnase qui a plu à l’auditoire ainsi que l’éclairage qui ont donné un aspect très professionnel aux différents spectacles présentés.

NOUVELLES DE L'ÉCOLE À LA DÉCOUVERTE

L'école À la Découverte est un milieu vivant où les évènements s'enchaînent les uns après les autres. Parmi ces évènements qui ont 
marqué la vie de notre école depuis lors, nous avons le lancement de la radio école pour la nouvelle année scolaire 2017-2018, la mise 
en place du conseil étudiant, les petits déjeuners IKEA, le lancement des soirées familiales multiculturelles, les activités ultra muraux, 
la célébration des étoiles et l'exposition de science des élèves de la 3ème année.

La radio de l'école À la Découverte a redémarré. Elle est en onde tous les vendredis, de midi à 
12h20. Les thèmes sont, pour l'essentiel, axés sur la vulgarisation des attentes du programme 
SCP de notre école. Cette plateforme permet aux élèves de s'exprimer et de poser des questions 
sur des sujets qui les préoccupent. Les invités, des membres du personnel, se prêtent bien à ce 
jeu. Un élément vidéo a aussi été ajouté  à cette radio école.

Avant les congés de Noël de 2017, des élections ont eu lieu et ont abouti à la création d'un 
conseil élève. Janvier 2018 a vu le lancement de ce conseil, composé d'élèves très dynamiques 
qui veulent donner un nouveau souffle à l'école en faisant preuve d'initiatives et de leadership dans la vie de l'école. 

Depuis le début de l'année, nous avons eu le plaisir d'accueillir à l'école, une fois par mois, 
des représentants de la compagnie IKEA qui offrent le petit déjeuner à nos amis. Ce service 
est beaucoup apprécié par les élèves de l'école, qui, chaque fois, accueillent chaleureusement 
dans leurs classes l'équipe IKEA.

La société des parents, la ville d'Edmonton, avec le soutien du Conseil, organisent depuis 
le 22 janvier des soirées familiales multiculturelles dont l'objectif est de faire rayonner le 
fait Français dans les communautés  adjacentes à l'école. La soirée du mois de février sera 
consacrée à l'histoire des noirs. Le mois de janvier ayant été consacré aux premières nations.

Afin de développer le sentiment d'appartenance à l'école, plusieurs 
activités intra murales ont été organisées par les intervenants 
communautaires pour nos élèves. Entre autres, des tournois 

interclasses de soccer qui se déroulent au gymnase pendant les récréations. Cette année l'école À la Découverte 
sera représentée, grâce à l'intervenante communautaire Chantal Kablan, par deux équipes au Running Room 
Indoor Games qui auront lieu sur le campus de l'Université de l'Alberta.    

Une fois par mois, le premier vendredi de chaque mois, nous célébrons les progrès de nos étoiles. Chaque 
classe affiche sur le babillard des progrès cinq noms d'élèves qui sont reconnus pour avoir progressé sur le 
plan académique ou comportemental.  

Le 24 janvier les élèves de la 3ème année de Noura ont invité tous les élèves de l'école au gymnase pour partager avec eux le résultat 
de leur projet de classe sur la construction de ponts. Cette exposition a été bien accueillie par les élèves de toute l'école qui sont venus 
nombreux encourager leurs camarades de 3ème année à qui ils ont posé beaucoup de questions. 


